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Ancud: buscan soluciones por falta de 
alcantarillado y pestilencia en Fátima 
Primera sesión de la Mesa de Aguas Servidas apuntó ala actualización de las viviendas que no están conectadas a la red 
sanitaria. 800 casas estarían en esa condición en la comuna. Además, se reforzarán fiscalizaciones por los malos olores. 

José Luis Vargas Álvarez 
cronicaOlaestrellachiloe.cl 

bordando problemá- 
A :as históricas y esta- 

ionales, como la re- 
gularización de viviendas 
sin alcantarillado y la pesti- 
lencia que emerge por la 
contaminación en playa Fá- 
tima, se concretó reciente- 
mentela sesión dela prime- 
ra Mesa Comunal de Aguas 
Servidas en Ancud. 

Priorizando estas mate- 
rias, los actores involucra- 
dos concordaron potenciar 
las coordinaciones y las me- 
didas concretas en benefi- 
ciodela comunidad. 

Conrelación a la proble- 
mática en el borde costero 
por los malos olores, el jefe 

regional de la Superinten- 
dencia de Servicios Sanita- 
rios (SIS), Juan Ancapán, 
ante una posible responsa- 
bilidad de la firma sanitaria 
Suralis en el incidente, co- 

mo lodenunció previamen- 
te el gremio del comercio, 
remarcó que se están refor- 

zando las fiscalizaciones. 
“Nuestra principal labor 

es supervigilar el accionar 
que tiene Suralisenel borde 
costero donde tiene dos 
plantas elevadoras; Yungay, 
en la costanera y la planta 
elevadoraPrat, queestá cer- 
cadela capitanía de puerto. 
Ahí hemos hecho labores 

de fiscalización rigurosa 
porque existe una normati- 
va que la empresa sanitaria 
debe cumplir”, recalcó el 
personero. 

Agregó el profesional 
que “se han hecho mejoras 

de ampliación de esas plan- 
tas y últimamente se insta- 
laron medidores de caudal 
para poder dimensionar 
qué caudales están descar- 
gándose hacia el mar cuan- 
do ocurren situaciones de 
tormenta, circunscritas a 
episodios críticos de aguas 

lluvias, los seguimientos so- 
bre estas plantas son conti- 
nuos porque estas plantas 
elevadoras deben funcionar 

continuamente las 24 horas 
del día sin anormalidades”. 

    

    
  

    
PRIMERA SESIÓN DE LA MESA FUE EN EL MUNICIPIO DE ANCUD. 

$8 
Hemos hecho 
labores de 
fiscalización 
rigurosa porque 
existe una 
normativa que la 
empresa sanitaria 
debe cumplir”. 

Juan Ancapán, 
jefe regional de la SISS 

El jefe regional además 
comentó que para diagnos- 
ticarla problemática dema- 
losolores en la costanera se 
realizaron, “hace un par de 
años atrás, diagnósticos pa- 
ra identificar las viviendas 
queno cuentan conalcanta- 
rillado de aguas servidas y 
que, por tanto, sus descar- 
gasson inciertas o algunas 
llegana cuerpos deagua de- 
sembocando finalmenteen 

el mar”, aclar 
“Este diagnóstico lo lide- 

ro la mesa comunal que hi- 
zo un diagnóstico con apo- 

  

yo de servicios públicos 
identificando que existen 

800 casas que no tienen al- 
cantarillado en la comuna 

de Ancud. Muchas de ellas 
se hicieron por parte de la 
Autoridad Sanitaria un 
diagnóstico y se cursaron 
sumarios”, dijo la fuente. 

Refiriéndose a las futu- 

ras acciones que se deben 
desarrollar para hacer fren- 
tea esta problemática, An- 
capán detalló que “tenemos 
que retomar con nuevas ac- 
tividades defiscalización so- 
bre aquellas viviendas que 
no cuentan con alcantarilla- 
do para actualizar los ante- 
cedentes, ya que varias de 
ellas no contaban con alcan- 
tarillado y puede quese ha- 
yan realizado gestiones pa- 
Ta que cuenten con factibili- 
dad de alcantarillado”. 

Por otra parte, se dieron 

a conocer los avances de 
limpieza en la costanera y 
los permisos que se deben 
conseguir con la autoridad 
marítima. En esta reunión 

también se acordaron lí- 

'neas de acción para efectos 
de retomar tareas que que- 

   

  

daron pendientes para con- 
solidar los alcantarillados y 
nuevas fiscalizaciones para 
determinar elestado actual 
delos cuerpos deagua sobre 
la bahía de Ancud. 

COORDINACIÓN 
Igualmente, se analizó la re- 
gularización de viviendas 
quese encuentran sin siste- 
ma dealcantarillado, meca- 
nismos para la fiscalización 
y cómo se trabaja de ma- 
hera conjunta la 
problemática de 
la contamina- 
ción de playa 
Fátima, acor- 
dándose ac- 
ciones para 
mitigarestasi- 
tuación, 

En esta línea, 
Carlos Rivera, inge- 
nieroambiental de la Direc- 
ción de Medio Ambiente, 
Aseo y Ornato (Dimao) de 
Ancud, agregóque “se coor- 
dinaron mesas y compro- 
metió la elaboración de ma- 
pas para limpieza de las 
aguas del sector costanera y 
esperamos en las próximas 

    

       

        

    

    
   

11] 
Esperamos 

convocar a otros 
actores 

MUNICIPIO DE ANCUD. 

    reuniones convocar a otros 
actores que hoy no estuvie- 

ron como por ejemplo la 
Oficina de Secplan del mu- 
nicipio y Dirección de Obras 
Municipales”. 

Sumóque “esteaño que 
remos seguir desarrollando 
encuentros para seguir 
abordando estas problemá- 
ticas y abordar un plan de 
contingencia por las algas 
enel sector costanera”. Aña- 

dió que se debe seguir 
monitoreando las 

situaciones de 
“conexiones 
irregulares 
delestero La 
Toma, situa- 
ción de Villa 

Los Aromos, 

limpieza de 
playas y conduc- 

tos regulares que se 
deben seguir frente a la Ar- 

   

En la primera sesión de 
la Mesa del Agua Servidas 
2025, participaron repre- 
sentantes de la Capitanía de 
Puertode Ancud, dela Sere- 
mide Salud, SISS, la empre- 
sa Suralis y la Dimao. O
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